

4 décembre 1945

Cher Monsieur FRAPPAT,

Je viens vous donner ci- après les renseignements que vous m'avez demandés au sujet de l'activité dans la résistance de mes chers Enfants morts pour la France en 1944:

1° Robert ARMAND né en 1910 à LYON Elève de l'Ecole Supérieure des Travaux Publics de Paris (M.EYROLLES Dr.) sorti avec son diplôme d'Ingénieur promotion 1932

Sous lieutenant du Génie à la suite de sa préparation militaire supérieure. A fait son temps d'active au 4ème Génie à Grenoble comme Sous Lieutenant.

Parti à la Mobilisation de 1939 comme ~~SSus~~ Lieutenant de réserve au 4ème Génie. Voici sa Citation à l'ordre du Régiment:

En exécution des prescriptions de l'Ordre Général N° 117 en date du 25 juin 1940, du Général Commandant le Groupe d'Armée du Nord-Est, dont ci-joint Copie, le Général Commandant le Génie de la 6ème Armée cite à l'ordre du Régiment le :

Lieutenant ARMAND

Chef de Section de la Compagnie N° 556/2 du Bataillon de Sapeurs Routiers N° 356.

G.G. le 29 juin 1940.

Le Général PIRAUD commandt. le Génie de la 6ème Armée.

Voici pour la première période de la guerre.

A sa démobilisation il s'était engagé dans l'Armée secrète, ne pouvant pas admettre la défaite qui l'avait laissé inconsolable. Au débarquement le 8 juin il partit dans l'Armée secrète et fit partie du, "MAQUIS du VERCORS", se battit à Saint Nizier à Vassieux. Après Vassieux, il avait reçu l'ordre de se replier avec quelques Camarades. IL franchit, je crois le Col de la Balme et après une marche épuisante, presque sans nourriture il déboucha au dessus de Saint Barthélemy du Guâ où il tomba sous les Balles allemandes. Il fut inhumé dans cette Commune d'où nous pûmes le faire revenir deux mois plus tard environ étant restés jusque là sans nouvelles et n'ayant appris notre malheur qu'à cette époque. Il est tombé à Saint Barthélemy du Guâ le 24 juillet 1944. Son Capitaine qui a prononcé un discours sur sa tombe à Grenoble s'appelait dans la clandestinité "le Capitaine GIBOIN" de son vrai nom FISCHER. Il nous a remis à ce moment là une Croix de guerre. Mon Fils Robert a laissé une petite orpheline CLAUDE âgée de 7 ans dont je suis le tuteur, car la Maman était décédée en décembre 1943.

11- Georges ARMAND étudiant en droit né à Grenoble en 1921 Il avait été réformé pour une lésion pulmonaire. Il avait été soigné avec beaucoup de dévouement par le Docteur André FABRE qui lui avait fait un pneumo. Sa lésion était cicatrisée et le pneumo avait été supprimé dans les premiers mois de 1944

Georges avait lui aussi contracté un engagement dans l'armée secrète car il ne se consolait pas de n'avoir pas pu à la mobilisation partir comme beaucoup de ses camarades au service du pays.

Il partit donc le 8 juin 1944 au moment du débarquement en Normandie. Il tomba pour la France lors de l'attaque par les Allemands du maquis de l'Oisans dont il faisait partie, le 13 aout 1944.

Je pense cher Monsieur FRAPPAT que ces renseignements vous permettront de vous occuper de la mission dont vous avez l'amabilité de vous charger pour honorer la mémoire de mes chers Enfants bienaimés tombés pour la cause de la Libération de notre Patrie.

Vous m'avez également demandé quelques renseignements sur ce que mon Frère et moi avons faits:

bien qu'il ne soit pas de très bon goût de parler de soi-même, je vous donne ci-après les informations sollicitées:

nous avons été constamment avec- en rapport avec le maquis du Vercors auquel nous avons fait avec nos Camions du transport d'armes et de Farines; principalement dans la région d'AUTRANS.

J'oubliais: mon Fils Georges a fait souvent, avant de partir au maquis du transport d'armes avec ma Voiture et également avec un Camion qu'il a passé en compagnie d'Un Camarade à la barbe des Allemands à Grenoble. Les Journaux de Grenoble de fin 1944 ont du reste raconté cet épisode. Je crois que les armes avaient été prises à la Justice de Paix.

J'E vous remercie de ce que vous voulez bien faire et vous prie, cher Monsieur FRAPPAT d'agréer l'assurance de mes sentiments reconnaissants et bien affectueux.